

**PENGARUH PROGRAM PESANTRENISASI TERHADAP
PEMBENTUKAN KARAKTER MAHASISWA FIAI UII**

SKRIPSI

Diajukan kepada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Agama
Islam Universitas Islam Indonesia Untuk memenuhi salah satu syarat guna
Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan



Oleh :

Amirudin Najib Arfan Pradana

14422148

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS ILMU AGAMA ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA**

YOGYAKARTA

2018

LEMBAR PERNYATAAN

Yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Amirudin Najib Arfan Pradana

NIM : 14422148

Program Studi : Pendidikan Agama Islam

Fakultas : Ilmu Agama Islam

Judul Penelitian : Pengaruh Program Pesantrenisasi Terhadap Pembentukan
Karakter Mahasiswa FIAI UII

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi ini merupakan hasil karya sendiri dan tidak ada hasil karya orang lain kecuali yang diacu dalam penulisan dan dicantumkan dalam daftar pustka. Apabila ternyata di kemudian hari penulisan skripsi merupakan hasil plagiat atau penjiplakan terhadap karya orang lain, maka penulis bersedia mempertanggungjawabkan sekaligus bersedia menerima sanksi berdasarkan aturan tata tertib yang berlaku di Universitas IslamIndonesia.

Demikian pernyataan ini penulis buat dalam keadaan sadar dan tidak dipaksakan.

Yogyakarta, 20 Maret 2018


METERAI
TEMPEL
64332AFF067674623
6000
ENAM RIBU RUPIAH
Amirudin Najib Arfan Pradana



UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA FAKULTAS ILMU AGAMA ISLAM

Gd. K.H.A. Wahid Hasyim Kampus Terpadu UII, Jl. Kaliurang KM. 14,5 Yogyakarta
Telp. (0274) 898462, Fax. 898463, E-Mail: fiai@uii.ac.id

PENGESAHAN

Skripsi ini telah dimunaqasyahkan dalam Sidang Panitia Ujian Program Sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Program Studi Pendidikan Agama Islam yang dilaksanakan pada:

Hari : Rabu
Tanggal : 15 Agustus 2018
Judul Skripsi : Pengaruh Program Pesantrenisasi terhadap Pembentukan Karakter Mahasiswa FIAUII
Disusun oleh : AMIRUDIN NAJIB ARFAN PRADANA
Nomor Mahasiswa : 14422148

Sehingga dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Pendidikan Agama Islam pada Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.

TIM PENGUJI:

Ketua : Lukman, S.Ag, M.Pd. (.....)
Penguji I : Dr. Drs. H. Ahmad Darmadji, M.Pd (.....)
Penguji II : Supriyanto Abdi, S.Ag, MCEA (.....)
Pembimbing : Dr. Junanah, MIS (.....)

Yogyakarta, 15 Agustus 2018



Dekan,
Dr. H. Tamyiz Mukharrom, MA

NOTA DINAS

Yogyakarta, 21 Jumadil Akhir 1439 H

Hal : Skripsi

29 Maret 2018 M

Kepada : Yth Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam
Universitas Islam Indonesia
Di Yogyakarta

Assalamu 'alaikum Warohmatullaahi Wabarakaatuh

Berdasarkan penunjukkan Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia dengan surat nomor : 3828/Dek/60/DAS/FIAI/X/2017, tanggal 7 Desember 2017 M bertepatan pada 18 Rabiul Awal 1439, atas tugas kami sebagai pembimbing skripsi Saudara :

Nama : Amirudin Najib Arfan Pradana

Nomor Pokok/NIMKO : 14422148

Mahasiswa : Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam
Indonesia

Jurusan/ Program Studi : Pendidikan Agama Islam

Tahun Akademik : 2017/2018

Judul Skripsi :PENGARUH PROGRAM PESANTRENISASI
TERHADAP PEMBENTUKAN KARAKTER
MAHASISWA FIAI UII

Setelah kami teliti dan kami adakan perbaikan seperlunya, akhirnya kami berketetapan bahwa skripsi saudara tersebut di atas memenuhi syarat untuk diajukan ke sidang munaqosah Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia.

Demikian, semoga dalam waktu dekat bisa dimunaqosahkan, dan bersama ini kami kirimkan 4 (empat) eksemplar skripsi yang dimaksud.

Wassalamu 'alaikum Warohmatullaahi Wabarakaatuh

REKOMENDASI PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini, Dosen Pembimbing Skripsi :

Nama Mahasiswa : Amirudin Najib Arfan Pradana

Nomor Mahasiswa : 14422148

Judul Skripsi : PENGARUH PROGRAM PESANTRENISASI
TERHADAP PEMBENTUKAN KARAKTER
MAHASISWA FIAI UII

Menyatakan bahwa, berdasarkan proses dan hasil bimbingan selama ini, serta dilakukan perbaikan, maka yang bersangkutan dapat mendaftarkan diri untuk mengikuti munaqosah skripsi pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.

Yogyakarta, 9 Maret 2018



Dr. Junanah MIS.

MOTTO

يَا بُنَيَّ أَقِمِ الصَّلَاةَ وَأْمُرْ بِالْمَعْرُوفِ وَانْهَ عَنِ الْمُنْكَرِ وَاصْبِرْ عَلَيَّ

مَا أَصَابَكَ إِنَّ ذَلِكَ مِنْ عَزْمِ الْأُمُورِ (لقمان 17)

“Hai anak-anakku, dirikanlah sholat dan suruhlah (manusia) mengerjakan yang baik dan cegahlah (mereka) dari perbuatan yang munkar dan bersabarlah terhadap apa saja yang menimpa kamu. Sesungguhnya yang demikian itu hal-hal yang diwajibkan (oleh Allah)” (Luqman : 17)

HALAMAN PERSEMBAHAN

Segala puja dan puji syukur bagi Allah SWT yang menciptakan alam beserta isinya, berkat rahmat dan karunia-Nya lah dapat terselesaikan penyusunan skripsi ini.

Yang kedua shalawat beriringkan salam kepada baginda Nabi Muhammad SAW yang rela mengorbankan tenaga, biaya, bahkan nyawa sekalipun demi memperjuangkan agama islam.

Skripsi ini saya persembahkan untuk orang-orang yang telah memberikan segalanya sehingga saya bisa menyelesaikan pengorbanan dan perjuangan yang selama ini saya tempuh dengan susah payah, penuh rasa suka maupun duka.

Oleh karena itu pada kesempatan yang sangat berbahagia ini, penulis ingin mempersembahkan karya ini kepada

Ayahanda Nasir Mahmud dan Ibunda Arifaturrahmah

Atas segala cinta dan kasih sayang, dukungan dan doa dari mereka berdua selama ini. Seorang ayah yang selalu menjadi motivator hidup saya agar saya dapat hidup lebih baik darinya, dan seorang ibu yang menginspirasi hidup, yang selalu memberikan nasihat, dorongan dan doa kepada saya agar saya dapat meraih cita-cita saya.

ABSTRAK

PENGARUH PROGRAM PESANTRENISASI TERHADAP PEMBENTUKAN KARAKTER MAHASISWA FIAI UII

Oleh :

Amirudin Najib Arfan Pradana

Pesantrenisasi merupakan program khas yang dimiliki oleh Universitas Islam Indonesia yang berguna untuk mencetak kader pemimpin umat, cendekiawan muslim yang berkepribadian santun, berpengetahuan luas, berdaya saing global dan mengamalkan segala macam ilmu ke dalam kehidupan sehari-hari berdasarkan nilai islam. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa jauh kepengaruhannya program pesantrenisasi dalam membentuk karakter atau kepribadian santun sesuai visi dan misi UII.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif. Subjek penelitian ini adalah mahasiswa Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia angkatan 2015 dan 2016. Objek penelitian ini adalah karakter mahasiswa Fakultas Ilmu Agama Islam yang terbentuk setelah mengikuti program pesantrenisasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah teknik analisis deskriptif yaitu dengan mendeskripsikan keadaan suatu gejala yang telah direkam melalui alat ukur kemudian diolah sesuai dengan fungsinya.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa seberapa besar pengaruh program pesantrenisasi yang diadakan oleh Universitas Islam Indonesia untuk membentuk mahasiswanya sesuai visi dan misi dari Universitas Islam Indonesia yaitu menjadi *rahmatan lil 'alamin* dan melahirkan alumni yang berintelektualitas tinggi dan berakhlak islami.

Kata kunci : visi, program pesantrenisasi, dan karakter.

ABSTRACT

THE INFLUENCE OF PROGRAM PESANTRENISASI ON THE FORMATION OF FIAI UII STUDENT CHARACTERS

By: Amirudin Najib Arfan Pradana

Pesantrenisasi is a typical program owned by the Islamic University of Indonesia which is useful for printing cadres of community leaders, Muslim scholars who are polite, knowledgeable, globally competitive and practicing all kinds of knowledge into daily life based on Islamic values. This study aims to find out how far the influence of pesantrenisasi program is in shaping the character or polite personality according to the vision and mission of UII.

This study uses a quantitative approach. The subjects of this study were students of the 2015 and 2016 Faculty of Islamic Sciences of the Indonesian Islamic University of Indonesia. The object of this study was the character of the students of the Faculty of Islamic Sciences who were formed after attending the pesantrenisasi program. Data analysis technique used is descriptive analysis technique that is by describing the state of a symptom that has been recorded through a measuring instrument and then processed according to its function.

The results of this study indicate that how much influence the pesantrenisasi program held by the Indonesian Islamic University is to shape its students according to the vision and mission of the Indonesian Islamic University is to become *rahmatan lil 'alamin* and give birth to alumni who are highly intellectual and Islamic.

Keywords: vision, pesantrenisasi program, and character

KATA PENGANTAR

الحمد لله جعل القلم للكتابة والكتابة للقراءة والقراءة للمعرفة والمعرفة للعبادة والعبادة لله
الصلاة والسلام على سيدنا وحبينا محمد, الذي قد حمل الناس من الظلمات الي النور تععالي,
اما بعد

Puji syukur yang pertama penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah mencipta kalam untuk tulisan, tulisan untuk pengetahuan, pengetahuan untuk ibadah, dan ibadah untuk Allah SWT, dan atas Karunia dan Rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Sholawat berisiringkan alampenulis haturkan kepada Baginda Nabi besar Muhammad SAW yang telah membawa penulis dari zaman jahiliyah sampai zaman modern seperti sekarang ini.

Dalam penyusunan dan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan dukungan dari berbagai macam pihak.

1. Bapak Fathul Wahid, S.T., M.Sc., Ph.D selaku Rektor Universitas Islam Indonesia.
2. Dr. H. Tamyiz Mukharrom, M.A. selaku Dekan Fakultas ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia yang telah memebrikan izin penelitian hingga terselesaikannya skripsi ini.
3. Drs. Hajar Dewantoro M. Ag selaku sekretaris program studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia yang telah mengesahkan judul penelitian penulis.
4. Dr. Junanah MIS. Selaku kepala program studi pendidikan agama islam Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia yang rela membimbing dan mengorbankan segalanya demi masa depan dan kesuksesan penulis.

5. Seluruh dosen dan civitas akademika Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia yang selalu memotivasi penulis untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
6. Ayahanda Nasir Mahmud dan ibunda Ari Faturrahmah selaku orang tua penulis yang selalu memberikan dukungan dan doa bagi penulis.
7. Saudari Ira Triyanti yang memberikan semangat dan motivasi secara tidak langsung agar penulis dapat segera menyelesaikan skripsi ini.
8. Muaf Ali Saidi, Basis Prawira, Tarmizi Thahir, Ahmad Saulung Palaguna Akhmad Taufiq Satrio, Muhammad Bahaudin serta Sahabat seperjuangan, satu darah dan berasal dari rahim ibu yang berbeda yang selalu mendorong, memotivasi, dan rela mengeluarkan biaya demi penyusunan skripsi penulis.
9. Seluruh pihak yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyelesaian skripsi ini.

Semoga amal baik yang telah diberikan mendapatkan Ridho dan balasan yang setimpal dari Allah SWT di Akhirat kelak. Amin

Akhirul kalam, Wassalamu 'alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Yogyakarta, 20 Maret 2018

Penulis

Amirudin Najib